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300 Seiten
Über das Produkt
Beneath Italian Skies
It was, above all, the “pure blue Italian sky” (Kleist) which filled the heart “with a sweeter upward yearning”
than the “ash-gray German workday sky” (Heine). Its intense light inspired visions hard to come by
anywhere else. But there were other reasons why Italy had such a magnetic pull on artists. Their fascination
with the country was no less due to its wild and elegiac landscapes, its antique sites and its wealth of
Renaissance art.
Evidence of this magic can be found in many works of German artists traveling to Italy, such as Jakob
Philipp Hackert, Carl Blechen, Ludwig Richter, Adolph Menzel, and Max Klinger. This is the first
comprehensive presentation of the Dresden State Art Collections’ rich holdings of German paintings of Italy.
Volume One traces the discovery of landscape in the 19th century, and presents the paintings in connection
with contemporary literary texts. Volume Two then affords an impressive panorama of the manifold images
of Italy and their development from the era of Classicism and Romanticism to the art movements of Realism
and Fin de siècle. Kurzbeschreibung
Eine Leseprobe finden Sie unter "http://verlag.sandstein.de/reader/98-229_ItalienischeLandschaft/"

Der Himmel war es vor allem, der »reine blaue italische Himmel« (Kleist), zu dem sich »viel süßer hinauf-
schmachten« ließ als »nach dem aschgrau deutschen Werkeltagshimmel« (Heine). Sein intensives Licht
vermittelte Seherlebnisse, die kaum anderswo zu erfahren waren. Aber nicht nur damit zog Italien Künstler
magnetisch an: Es verzauberte ebenso mit seinen rauen und elegischen Landschaften, seinen antiken Stätten
sowie mit seinem Reichtum an Renaissancekunst.
Erfahrbar wird diese Faszination in vielen Werken deutscher italienreisender Künstler – von Jakob Philipp
Hackert über Carl Blechen und Ludwig Richter bis hin zu Adolph Menzel und Max Klinger. Die Staatlichen
Kunstsammlungen Dresden besitzen einen reichen Bestand an solchen Bildern, der erstmals umfassend
präsentiert wird. Während im ersten Band die Entdeckung der Landschaft im 19. Jahrhundert nachvollzogen
wird und die Gemälde in einen Dialog mit ausgewählten Texten zeitgenössischer Schriftsteller treten,
entfalten in Band 2 die vielgestaltigen Italienbilder und ihre Entwicklung von der Epoche des Klassizismus
und der Romantik bis hin zu den Strömungen des Realismus und des Fin de Siècle ein beeindruckendes
Panorama.
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